



**RIEN NE JUSTIFIE UNE NOUVELLE REFORME DES RETRAITES**

**TOUS EN GREVE LE MARDI 10 SEPTEMBRE 2013**

*Pour l'emploi, le pouvoir d'achat, les services publics et la défense de nos retraites*

Les Organisations syndicales CGT - FO – FSU et Solidaires des Pyrénées-Orientales appellent l'ensemble des salariés, retraités, chômeurs et privés d'emploi à se mobiliser pour la journée d'action interprofessionnelle du 10 septembre 2013.

**NON A L'ALLONGEMENT DE LA DUREE DE COTISATION, NON A LA BAISSSE PROGRAMMEE DU NIVEAU DES PENSIONS, NON A L' OPPOSITION DES TRAVAILLEURS DU PUBLIC ET DU PRIVE.**

***Sauver le système de retraites par répartition ne peut passer que par  
une augmentation généralisée des salaires,  
l'arrêt des suppressions d'emplois et la création de vrais emplois CDI ou  
statutaires.  
Or le gouvernement s'acharne à vouloir faire le contraire,  
pourquoi ? mais surtout pour qui ?***

Elles condamnent le cadre du pacte budgétaire imposé par l'Europe qui en cause les acquis sociaux des salariés, les retraites, les salaires, et les services publics.

Car les salaires, les minimas sociaux et les pensions stagnent ou régressent. Le chômage continue sa hausse insupportable. Les conditions de travail se dégradent. Les jeunes plongent dans la galère de petits boulots en petits boulots.

Le départ avec une retraite décente et bien méritée est présenté comme un droit abusif qui doit sans cesse être reporté. De plus, la soi disant reconnaissance de la pénibilité au travail masque mal la volonté de réduire massivement le montant global des pensions, précipitant ainsi la majorité des retraités dans la misère et notamment les femmes.

L'aggravation des inégalités, l'intensification de la précarité et la misère lamentent les solidarités.

Pendant que le gouvernement abdique chaque jour davantage face aux marchés financiers, le patronat en réclame toujours plus .....

**Le travail n'est pas un coût, c'est une richesse ! Le problème c'est le coût du capital !**

Alors que la crise frappe durement un nombre croissant de français et de françaises, les 25 premières fortunes se sont partagées en 2012, 33 milliards d'€ de revenus supplémentaires issus de la rente et du patrimoine.

Posons nous la vraie question : qui sont celles et ceux qui ont produit cette richesse supplémentaire dépecée par le grand capital ?

A nouveau, c'est à nos retraites qu'il est question de s'en prendre pour réduire le coût du travail, faire éclater notre système de protection sociale fondée sur la répartition des richesses créées par les travailleurs.

Après les annonces sur le recul de l'âge de départ en retraite et l'allongement de la durée de cotisations, la désindexation des pensions sur les prix le gouvernement teste de nouvelles pistes. Un signe d'hésitation qui démontre la capacité du salariat à reconquérir aujourd'hui, tout le terrain perdu depuis 1993. La mobilisation de tous et de toutes est un enjeu majeur de la bataille qui s'annonce. Parce que oui nous avons beaucoup à gagner !

Au travers de cette réforme Quel message le gouvernement adresse t-il aux jeunes ? Rentrer dans la vie active plus tard, après des années de galère, cotiser plus longtemps, pour terminer plus tard, avec des pensions ridicules parce que la plupart n'auront pas leurs annuités : tel est le programme ! On voudrait les désespérer de croire en la viabilité du système de répartition qu'on ne ferait pas mieux !

Ne cherche-t-on finalement à précipiter une partie du salariat (en tout cas celui qui en aura les moyens) vers un système de capitalisation ? vous voulez une retraite allez la jouer en bourse, ... si vous le pouvez ?

Le « moi Président » qui dénonçait la finance comme son principal ennemi semble être devenu aujourd'hui le défenseur des intérêts des salles de marché et de la minorité rentière.

**Reculer l'âge de départ en retraite de 2 ans, c'est 1,4 millions de chômeurs supplémentaires...**

Les retraités seront également mis à contribution au travers une fiscalité accrue réduisant d'autant le montant de leur retraite.

Exigeons une autre répartition des richesses, pour le travail, le plein emploi, l'augmentation des salaires à commencer par le SMIC, pour les retraites, pour le droit à la santé et notre protection sociale.

**1 salarié sur 2 au départ à la retraite n'est déjà plus au travail.**

L'argent existe, en 30 ans le coût du capital a explosé avec la part des dividendes aux actionnaires multipliée par 20 au détriment de la recherche et du développement.

**1 million de chômeurs en moins c'est 5 milliards de cotisations retraites en plus.**

Pour sortir de la crise, il faut changer de cap !

Pour faire face à cette situation, créée par les marchés financiers, il faut rompre avec les politiques d'austérité imposées par la Commission Européenne.

Dès à présent, Les organisations appellent leurs syndicats respectifs, dans les entreprises, les administrations et les établissements publics à se rapprocher pour organiser, la mobilisation des salariés actifs, chômeurs et retraités afin de faire une réussite de cette journée d'action.

***Soyons nombreux à l'affirmer !***

***La crise c'est eux ! La solution c'est nous !***

***Tous ensemble mardi 10 septembre***

***11h00 Place de Catalogne***